

SAVIEZ-VOUS QUE...

Lorsque les États-Unis ont fermé leur espace aérien le 11 septembre, plus de 33 000 voyageurs ont atterri malgré eux au Canada, 224 vols internationaux étant détournés sur notre territoire. La petite ville de Gander (Terre-Neuve), avec sa population de 10 000 habitants, a accueilli 6 595 personnes arrivées à bord de 38 appareils.

Le jour des attaques terroristes, les 15 lignes téléphoniques du Centre des opérations du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international ont reçu 5 500 appels. Durant les deux semaines suivantes, plus de 24 000 appels ont été traités.

Durant l'an 2000, quelque 48,6 millions de voyageurs non résidents (dont près de 44 millions de résidents des États-Unis) sont entrés au Canada, surtout pour des voyages d'affaires et d'agrément; certains sont venus plusieurs fois. Quelque 4,4 millions de résidents des États-Unis et 3,8 millions de résidents d'autres pays sont arrivés au Canada en avion.

Les nouvelles mesures annoncées par le gouvernement du Canada pour lutter contre le terrorisme et renforcer la sécurité nationale, à la frontière et aux autres points d'entrée, entraîneront des dépenses supplémentaires de 7,7 milliards de dollars.

Quelque 1,8 million de passeports canadiens ont été délivrés durant l'année financière 2000-2001, soit une augmentation de près de 9 p. 100 sur l'année précédente. Environ 8 millions de passeports valides sont actuellement en circulation. En moyenne, 870 passeports sont délivrés par heure ouvrable.

Environ 87 p. 100 des exportations canadiennes ont pour destination les États-Unis, tandis que 25 p. 100 des exportations américaines sont livrées au Canada. La valeur des échanges commerciaux entre les deux pays est de 1,9 milliard de dollars par jour.

Avant le 11 septembre, le Canada avait déjà ratifié 10 des 12 conventions antiterroristes de l'ONU. La nouvelle *Loi antiterroriste* lui permettra de ratifier les deux autres.

Presque 3 000 membres des Forces canadiennes ont été affectés à la coalition internationale contre le terrorisme. Le contingent comprend quatre frégates, un contre-torpilleur, un navire de ravitaillement, des hélicoptères Sea King, deux avions de patrouille maritime Aurora, trois appareils Hercules, un Airbus et un contingent de l'unité d'opérations spéciales, la Force opérationnelle interarmée deux. Quelque 750 soldats seront déployés en Afghanistan d'ici la mi-février.

Le Canada et les États-Unis partagent la plus longue frontière non défendue du monde, soit 5 061 kilomètres sur terre et 3 832 kilomètres sur l'eau. Chaque année, 200 millions de personnes la franchissent, de même que 20 millions de cargaisons commerciales, dont 80 p. 100 par camion.

Parmi les nouveaux crédits annoncés pour des mesures de sécurité nationale, 79 millions de dollars serviront à l'achat de systèmes de détection d'explosifs et autres dispositifs de protection électroniques ultra-modernes pour la vérification des bagages à main et des bagages enregistrés dans les aéroports canadiens. Ce montant servira aussi à embaucher des inspecteurs supplémentaires pour les aéroports, à acheter des appareils de radiographie qui faciliteront la vérification des marchandises, et à acquérir une technologie de conversion des relevés d'empreintes digitales.

LA CAMPAGNE DU CANADA CONTRE LE TERRORISME

Consultez le site Web du ministère des Affaires étrangères et du Commerce international pour d'autres renseignements sur la campagne du Canada contre le terrorisme international :

<http://www.dfait-maeci.gc.ca>